

Notas de actualidad

Varios asuntos, de orden muy distinto, aparte del viaje que con tanto éxito está realizando el Rey por Canarias, atraen hoy la atención pública.

—Son aquellos el desistimiento de levantar inmediatamente la suspensión de garantías en Barcelona, como repetidamente se ofreció en el Parlamento; la insistencia de los elementos oficiales en hacer público que existe una conspiración carlista en Cataluña; la moratoria que, por una real orden inserta en la *Gaceta* de hoy, se concede a la comisión extraparlamentaria de Consumos para que elabore su informe; y el acuerdo de que la Corte se traslade a Sevilla durante las fiestas de Semana Santa para celebrar allí con toda pompa las ceremonias y actos religiosos que otros años se verifican en Madrid.

No sabemos cuántos fusiles, bayonetas, uniformes y otras zarandajas se han recogido ya en Cataluña, en dos ó tres días, sorprendiendo extraordinariamente la facilidad con que una policía que se había venido diciendo no servía para nada ofitea y epouente, inmediatamente que recibe las órdenes de buscarlos, aquellos objetos de destrucción. No se cree conveniente que queden ocultos acción y celo tan meritorios, y en el acto se consignaron en sendos telegramas, que luego desde Madrid se transmiten a las demás provincias, agregándose órdenes e instrucciones precisas para que se vigile, se inspeccione y no se deje escapar ni a una rata. Mientras tanto, allí y aquí, los que no tienen arte ni parte en tales enredos permanecen tranquilos, sin que les inquiete el ruido y el estrépido que producen los que con tanto calor andan tras conspiradores, fusiles, cartuchos, balas, bayonetas, uniformes y boinas... Mas, á pesar de esto, se presentan aquellos hechos como argumento para no realizar lo que se había prometido, y Barcelona continuará sometida al estado de excepción en que se encuentra.

Todo ello no impide que ya se estén haciendo los preparativos necesarios para que el 31 de mayo este año en Sevilla todo su esplendor y brillo durante las fiestas de Semana Santa. Bien está que los reyes no permanezcan siempre en Madrid, y la conveniencia de ello lo demuestra plenamente el viaje que ahora realiza el Rey. Mas ¿puede estimarse prudente que se haya aconsejado á S. M. la realización de brillantes fiestas precisamente en una región en que la miseria viene haciendo grandes estragos y los obreros asaltan cortijos y tahonas para apoderarse del alimento? Grata es para toda población la visita y la permanencia en ella de los soberanos, mucho más cuando éstos reúnen las relevantes cualidades que se aprecian en D. Alfonso XIII; pero no pueden menos de prestarse á ciertas observaciones si las visitas sirven de pretexto para hacer ostentación de grandes fiestas y derroches donde tan inmediatas se hallan legiones de gente misera y hambrienta.

El otro hecho que también presta á reflexión es la real orden publicada en la *Gaceta* de hoy prorrogando hasta el 31 de Mayo el plazo dado á la comisión extraparlamentaria de Consumos para emitir informe. Una de dos: ó el Gobierno no piensa presentarse al Parlamento en varios meses, ó si lo hace no podrá cumplir aquellos ofrecimientos de llevar al gran presupuesto que va á redactar ahora, no ya la supresión, ni aun siquiera la transformación de aquel impuesto, porque terminado el trabajo de la comisión el último día de Mayo, necesitará estudiarlo el Gobierno, y éste estudio requerirá un tiempo no pequeño.

Estos asuntos son, en la actualidad, en los que más se fija la atención pública. No están relacionados entre sí; por el contrario, son de índole muy diversa. Mas puede decirse que todos vienen á ser partes de una unidad por las causas y fundamentos que les han dado origen. El desequilibrio que desde hace algún tiempo viene observándose en la acción del Poder público se manifiesta al presente con más claridad que en otros momentos, percibiéndose hasta por los más míopes que los actos y las palabras se contradicen á cada paso. Se anuncian propósitos y proyectos que al día siguiente, cuando no á las pocas horas, se abandonan, para aceptar otros totalmente opuestos, que tampoco se llevan adelante. Al propio tiempo se inventan cosas y se abultan otras de tal modo, que casi casi producen risa en lugar de inquietarnos.

Esto y otras muchas cosas que se ven son retazos de la madeja pública, cada vez más enredada y llena de nudos y roturas.

La Conferencia de Algeciras

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)
Laboriosos pendientes.—El término de la Conferencia

Algeciras 29.
Se tiene por muy probable que en esta misma semana la Conferencia de Algeciras se termine, quedando sólo por firmar el protocolo final, que se enviará á Madrid para ser impreso. Las únicas dificultades que quedan por resolver son, en la cuestión de la policía, los puertos que

corresponden á Francia y España, y, en la del Banco, referente al control aduanero, que se quiere confiar al Banco del Estado marroquí en lugar de al Banco de París y los Países Bajos.

El Comité de redacción se reúne dos veces cada día para acabar cuanto antes.

Los delegados franceses y alemanes se han hecho retratar juntos, para demostrar la cordialidad de sus relaciones.

Ventura.

Trabajos del Comité.—Redacción de reglamentos

Algeciras 28.

El Comité de redacción, reunido á las cinco y treinta, acabó el estudio de la declaración sobre los impuestos y reunió el del reglamento sobre el contrabando de armas y sobre el contrabando en general, á fin de armonizar ciertas condiciones.

Los delegados marroquíes continuaron la táctica de esta mañana, presentando todo género de objeciones.

Miembros del Comité celebraba sesión, los primeros delegados se reunieron en casa del duque de Almodóvar, procediendo al examen de los trabajos pendientes, y en general, en el curso de dicho examen, predominó el deseo de que aquellos trabajos quedaran terminados el sábado próximo, día 31, de suerte que pueda prepararse el protocolo en el transcurso de la semana próxima, para que quede definitivamente firmado, lo cual tendría lugar en tal caso el 8 de Abril.—*Fabra.*

Oposición de los marroquíes

Algeciras 29.

El Comité de redacción ha examinado la cuestión de intervención de aduanas y de los vistos de dicha administración. Los delegados marroquíes, muy descontentos, hacen oposición absoluta á todo lo propuesto respecto á la Caja especial de Aduanas, impuestos extraordinarios, intervención, etc., etc. Rechazan además la autoridad del cuerpo diplomático.—*Fabra.*

Las últimas instrucciones

Paris 29.

Le *Petit Journal* dice que anoche M. Bourgeois mandó á M. Revoll instrucciones definitivas sobre los puntos pendientes, para que sean fácilmente solucionados.—*Fabra.*

El viaje del Kaiser á España

Informes contradictorios

Dice *La Epoca*:
«Según nuestros informes, es exacta la noticia, comunicada por telégrafo, de que el Emperador de Alemania no vendrá por ahora á Madrid.

«El aplazamiento del viaje no obedece á causa alguna política, sino á motivos que entrañan una delicada cuestión de familia, y es que el Emperador de Alemania, D. Alfonso XIII y la reina Victoria, se encuentran en un momento de gran tensión y de gran actividad, y el soberano alemán vendrá seguramente á Madrid más adelante.»

Asigura el *Heraldo*:
«A pesar de las negativas y de las incertidumbres relacionadas con el anuncio de una visita á España del Emperador de Alemania, se puede asegurar que el Kaiser visitará nuestro país, según se habla dicho.

«Guillermo II vendrá á España en el mes de Mayo, desembarcando en el puerto de Alicante. Permanecerá en nuestro país ocho días, y cuatro de ellos en Madrid, donde será grandemente festejado.

«Saldrá de la Península por el puerto de Santander.»

Las fiestas de Sevilla

Preparativos en el Alcázar.—El palacio real.—Los oficios en la Catedral.—Otras noticias.

Las renovadas y suntuosas fiestas que en la primavera se verifican en Sevilla, tendrán este año un esplendor extraordinario con motivo de asistir á ellas los Reyes y los Infantes.

En el histórico Alcázar se hallan preparadas las habitaciones que habrán de ocupar los augustos viajeros.

El alcalde de este palacio, señor marqués de Irún, y el apoderador de la Casa Real, señor Palomino, inspeccionan asiduamente las obras de reparación y decorado que se vienen realizando, y disponen la distribución que ha de darse á los hermosos departamentos del Alcázar.

S. M. ocupará probablemente el mismo dormitorio que cuando estuvo en Sevilla hace dos años.

La Reina madre, los Infantes doña María Teresa y D. Fernando, y el Príncipe D. Carlos, ocuparán las habitaciones que designe el señor Palomino.

En la plaza de San Francisco se instalará el palco regio, recientemente restaurado, que se colocó el año 77, cuando visitó Sevilla, en la época de Semana Santa, el Rey D. Alfonso XII.

El palco se colocará delante de la puerta central del Ayuntamiento, y entre los designados al público, y que se cotizan á altos precios.

Se elevará á la misma altura que éstos, y el suelo se cubrirá con ricas alfombras, se hallará formado por un artístico dosel sostenido por cuatro columnas doradas con hojas de cardo talladas, siendo el frontal también dorado.

El dosel se cubrirá con valiosas telas de seda encarnada y en el frontal se colocará el escudo de España con las armas reales y la corona; y en el fondo se pondrán dos artísticas y antiguas cornucopias.

El antepecho será también de seda grana, con el escudo real en el centro, bordado en oro, y el fondo de la tribuna lo formará un arco de madera tallada y dorada, del que penderán cortinones de terciopelo rojo con flecos de oro.

Sólo se colocarán cinco sillones para las personas reales, y detrás se situará de pie el elemento oficial.

El Rey asistirá el Jueves Santo á los oficios religiosos en la Catedral, para lo cual se colocará en el presbiterio un lujoso trono con rico dosel.

Es probable que la consagración de los Santos Oleos la practique el Obispo de Sión, que vendrá para oficiar en las ceremonias palatinas.

En la procesión para ser conducida Su Divina Majestad desde el altar mayor al Sagrario, figurarán las personas reales con velas encendidas.

Por la tarde, la familia real saldrá del Alcázar para hacer la visita de Sagrarios.

Parece que el Rey visitará primeramente la Catedral, y después las parroquias del Salvador y la Magdalena, en las que rezó los Sagrarios su augusto padre cuando fué á Sevilla el año 1877.

Las tropas de la guarnición cubrirán la carrera y dará escolta á la familia real el zaguano de Alabarderos con la banda de música del Real Cuerpo, que en el trayecto ejecutará marchas fúnebres.

El Viernes Santo el Rey practicará en la Catedral la solemne ceremonia de adorar la Santa Cruz, y en ella hará el indulto de algunos reos de muerte, cuyos pliegos le presentará el ministro de Gracia y Justicia.

En Sevilla se dice que la Familia Real, pasada la Semana Santa, irá á Granada antes de regresar á Madrid.

Registros y armas en Barcelona

Otro hallazgo de armas.—Un detenido

Barcelona 28.

Esta tarde la policía, que sospechaba hubiese más armas en otras casas de las ya registradas, derribó, después de llamar inútilmente, la puerta de la casa núm. 31 de la calle de Viladomat, encontrando en las habitaciones que estaban desahucadas, 11 cajas con 1'8 fusiles Remington perfectamente embaldados, 18 paquetes de cartuchos, un sable y cinco bayonetas.

Se ha detenido al propietario de la casa, Luis Font, el cual al interrogarlo sobre lo hallado, manifestó que ignoraba existieran allí los referidos objetos, pues había arrendado la casa á un sujeto á quien desconocía.

Como la explicación no ha satisfecho, será sometido á nuevo interrogatorio por el Juzgado, á cuya disposición se ha puesto al detenido.—*Fabra.*

Pesquisas gubernativas

Barcelona 28.

Fuerzas de la policía y de la benemérita han practicado en el pueblo de Calella varias detenciones, ocupando muchas armas.

Parece que se trata de un complot en el que aparece complicado el acaudalado propietario don Manuel Puigvert, (a) *Soca*, cuyo paradero se ignora.

En vista del éxito obtenido al sorprender los depósitos de armas y detener los presuntos jefes de la intencional carlista, el gobernador consideraba fracasada.

De Alelle ha regresado el teniente coronel de la Guardia civil.—*Fabra.*

Buscando á un sospechoso

Barcelona 29 (5'15 t.)

Telegrafían de Calella diciendo que se temía desearse al jefe de partida capitaneada por *Soca*. El alcalde de dicho pueblo se hallaba desde hace tiempo enemistado con *Soca*.

Este, que no ha aparecido todavía, es activamente buscado por la Guardia civil.

Se le cree escondido en algún caserío cercano, pues se opina que no debe estar muy lejos, porque es achacosos y cojo.

Se buscan 20 fusiles y otras varias armas y municiones, todas ellas consignadas á nombre de un comerciante de tejidos de punto, llamado José Farga, el cual está también detenido.

El jefe de la Guardia civil participa que sigue sus gestiones para hallar más armas, y que por el momento no ocurre novedad.

El total de los detenidos es diez.—*Mencheta.*

¿Una partida?

Barcelona 29.

El inspector de vigilancia, Sr. Ramírez, ha marchado á Tordera con el fin de averiguar si es cierto que por aquellas inmediaciones pulula una partida armada, compuesta de 15 hombres.—*Mencheta.*

Informes del gobernador

Barcelona 29 (3'45 m.)—Gobernador á ministro:

Tengo la satisfacción de participar á V. E. que el teniente coronel Sr. Ponte, continuando las indagaciones por mi ordenadas, lleva recogidos en Calella 64 fusiles nuevos, 34 boinas, 77 cinturones, 64 portafusiles, 69 carteras, dos coronas, 53 cartuchos de guerra, 16 cuchillos-machetes para fusil, habiendo nueve detenidos.

El inspector Sr. Ramírez, que vino á darme cuenta de sus gestiones, regresará de nuevo á Calella para informarme de la situación de ánimo de los pueblos de los alrededores, pues sospecho que deben existir más armas.

Tengo motivos para creer que sólo hemos cogido uno ó dos depósitos de los seis que existen en esta provincia. Cuando el último intento de Solbas en 1900 tenían preparado un barco por si fracasaba el movimiento; la vigilancia marítima lo impidió y como á pesar de creer que la intencional quedó aplazada pudiera equivocarme y tratar de hacer estos movimientos en la costa, me creo en el deber de ponerlo en su conocimiento por si creo conveniente adoptar alguna medida.

Manifestaciones oficiales

El presidente del Consejo, mejorado de su dolencia, ha podido hoy abandonar el lecho habiendo despedido con él los subsecretarios de la Presidencia y Gobernación.

Este último le dio cuenta del telegrama de movimiento carlista en Cataluña, que más arriba publicamos, y con este motivo adoptaron algunas disposiciones.

Más tarde, hablando el subsecretario con los periodistas, se ha expresado en la siguiente forma:

«Se han dado órdenes por el ministerio de Marina para que un buque de guerra vigile la costa catalana, y en sentido parecido se han dado también instrucciones á otras comandancias de Marina.»

A los gobernadores de Vizcaya, Gulpúzcoa, Lérida, Castellón, Tarragona, Gerona y Zaragoza, se ha encargado que inspeccionen si el movimiento pudiera tener ramificaciones en aquellas provincias, pero sus contestaciones son completamente tranquilizadoras. Añaden que en previsión de que pudiera ocurrir algo en el sentido que el Gobierno quiere prevenir, se han desplegado gran celo en el cometido que se les encargó.

«Sabe el Gobierno—dijo también el Sr. Riquelme—que el movimiento es marcadoamente carlista; pero ignora quienes puedan ser los elementos directores del mismo, pues los jefes más caracterizados del carlismo desautorizan tales intenciones y en su conducta no hay nada sospechoso, á pesar de que se les vigila escrupulosamente. Hacen vida completamente normal, y ni en sus casas entra gente sospechosa ni hecho.»

Lo que más le preocupa al Gobierno—terminó diciendo—es averiguar quién haya dado el dinero para los gastos realizados hasta ahora, que calculando muy por bajo el valor de los efectos encon-

trados, excede ya de 30.000 duros. No suponen que este dispendio lo haya hecho el príncipe D. Jaime, pues su fortuna personal no es de gran importancia.»

El nuevo jefe de la policía de Barcelona, coronel Braza, ha conferenciado hoy con el subsecretario de Gobernación, quien le participó que mañana sería recibido por el Sr. Moret para que oyera las instrucciones que tuviera á bien darle y saliera cuanto antes para hacerse cargo de su destino.

La comisión de Consumos

Real orden dilatoria

La *Gaceta* publica hoy la siguiente real orden de la presidencia del Consejo, dirigida al presidente de la comisión de estudio para la transformación del Impuesto de Consumos.

«Excmo. Sr.: Vista la comunicación de V. E. de 23 del actual, en la que expone que, no obstante el celo é interés desplegados por esa comisión y el no menor que el ministerio de la Gobernación y las autoridades provinciales de Hacienda han procurado llevar á la misma datos oficiales revaloradores de la vida económica de los Ayuntamientos, especialmente en lo que atañe á la cuantía y medios de exacción del tributo cuya transformación se estudia, es lo cierto que sólo han podido completarse hasta ahora los de diecisiete provincias. Teniéndolo así presente, y sin desconocer la urgencia del importantísimo estudio á esa comisión encomendado;

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien, con esta fecha, prorrogar hasta el día 31 de Mayo próximo el plazo que por real decreto de 14 de Diciembre se había concedido á aquella para terminar el referido trabajo.

OBREROS SIN TRABAJO

Nuevo aspecto de la crisis obrera.—Descontentos los obreros con el reparto de rancho, han pedido hoy trabajo, y su petición se ha exteriorizado en una manifestación, que aunque tumultuosa, no ha revestido caracteres de gravedad, y en coacciones ejercidas sobre los obreros que trabajan en algunas obras.

El reparto de rancho

Conforme á las disposiciones adoptadas por el gobernador, de acuerdo con el capitán general, que anunciáramos anoche, hoy se ha procedido en los mismos cuarteles que en días anteriores al reparto de rancho á aquellos obreros que lo han solicitado.

El número de raciones dado hoy ha ascendido á 1.400, 700 por la mañana y otras tantas por la tarde.

A los cuarteles han acudido hoy, no sólo obreros con volantes de las delegaciones, sino también muchos obreros con volantes de las delegaciones.

Tal ha sido el número de solicitantes, que en los cuarteles se vieron imposibilitados de complacer á todos por falta de rancho.

Manifestación tumultuosa

No se sabe á punto cierto de qué grupo de obreros partió la idea, sólo sí que poco antes de las doce de la mañana aparecieron por la calle Mayor unos 150 obreros en manifestación, que exponiendo en alta voz sus impresiones por lo que les ocurre y profiriendo algunos gritos, se dirigían al Gobierno civil.

Al llegar á la plaza de la Villa, la pareja de guardias municipales montados y otra de Seguridad, también de á caballo, que prestan servicio por aquellas inmediaciones, salieron al encuentro de los manifestantes, cerrándole el paso.

Gran disgusto produjo tal determinación entre los obreros, quienes adoptando una actitud violenta comenzaron á apostrofar á los guardias.

Estos agotaron cuantas palabras pudieron encontrar para convencer á los disgustados obreros; pero no se avinieron los manifestantes á los deseos de los guardias, y terciándose muchos de aquellos la capa gritaron:

«¡Fuera los guardias! ¡Vamos contra ellos! ¡Nosotros queremos trabajo! ¡No queremos rancho! Como se vieran los guardias en una situación difícil, dirigieron los caballos hacia los manifestantes para disuolverlos, y entonces los obreros se precipitaron hacia la calle Mayor, replegándose en la plaza del comandante Las Morenas.

Siguieron los guardias hasta allí, donde se disolvió la manifestación, después de haber nombrado una comisión que visitara al alcalde.

Los obreros y el alcalde

La comisión marchó inmediatamente al Ayuntamiento para conferenciar con el alcalde. Los comisionados expusieron al Sr. Vincenti que no querían continuar comiendo rancho de los cuarteles, pues sus deseos eran los de trabajar.

El alcalde les manifestó que aunque le proporcionara el Ayuntamiento el trabajo, comprendía que la petición de los comisionados era justa y que en favor de ella abogaría cerca del ministro de Fomento.

Grupos por las calles.—Coacciones y detenciones.

En diferentes obras en construcción de Madrid han ejercido coacciones los obreros sin trabajo para que lo abandonaran sus compañeros y desahucaran en huelga.

Por esta causa han sido detenidos dos obreros en la calle de Ayala.

Como en días anteriores, han continuado pidiendo por las calles algunos grupos de obreros. Los guardias, en cumplimiento de las órdenes recibidas, han detenido á varios que condujeron á las delegaciones.

En dichos centros se les sirvió comida, permaneciendo detenidos hasta las cinco de la tarde, hora en que fueron puestos en libertad después de entregarles bonos para que pudieran recoger una ración de rancho en los cuarteles.

El reparto de rancho para mañana.—2.000 raciones.—Papeletas de trabajo para los obreros.

En los mismos cuarteles é idéntica forma que estos días, se repartirán mañana mil raciones de rancho por la mañana y otras tantas por la tarde para los obreros que lo soliciten.

Además, y en vista de lo ocurrido hoy, serán repartidas también mil papeletas de trabajo, que el director de Obras públicas, por encargo del ministro de Fomento, ha puesto á la disposición del gobernador.

Más donativos

Para allegar recursos con que atender á los gastos de reparto de rancho á los obreros, han enviado también donativos en metálico las siguientes personas:

Conde de Peñalver, 200 pesetas; marquesa de Squillache, 2.000; Sr. Longoria, 200; condes de Agüera, 200; marques de la Rodriga, 100; señores E. Sáinz é hijos, 1.000; y Obispo de Madrid-Alcalá, 1.000.

Para conjurar la crisis obrera

Esta tarde, á las cinco, se han reunido en casa del ministro de Fomento, que por su delicado estado de salud no sale aún de su domicilio, el director general de Obras públicas, el gobernador civil, el alcalde y el ingeniero jefe de la provincia.

El objeto de la reunión ha sido el de estudiar la solución de la crisis obrera.

Se ha tratado de la resolución de varios expedientes para acometer algunas obras de importancia en la provincia de Madrid, que pueden ocupar á los obreros que actualmente se hallan sin trabajo.

En la reunión celebrada esta tarde se acordó que por cuenta del Gobierno se faciliten mañana 1.000 papeletas de trabajo en las carreteras inmediatas á Madrid.

Los que deseen adquirir papeletas de esta clase, no tienen más que presentarse mañana, de dos á tres de la tarde, en el Almacén de la Villa, situado en la calle de Santa Engracia, donde les serán entregadas.

El Ayuntamiento, por su parte, votará un crédito con cargo á imprevistos, para facilitar desde el lunes próximo trabajo á 500 obreros en el Parque del Oeste.

También se han ocupado de la resolución de un expediente relativo á la conducción de aguas de Aranjuez, incoado por el Ayuntamiento de aquel pueblo, en vista de que el Municipio en pleno ha venido hoy á visitar al gobernador civil para encarecerle el urgente despacho del referido expediente.

Fúndase la obra en la apertura de un canal, al lado de la carretera; pero como no cuenta aquel Municipio con los tubos de hierro necesarios para la canalización, y sólo se podría hacer ahora la zanja, opónesse el ingeniero jefe á ello, por constituir un serio peligro para los carros y caballerías que hagan el recorrido de la carretera citada, una vez abierta tan larga zanja, que tendría que permanecer descubierta hasta que lleguen tubos conductores del agua.

En defensa del pronto despacho del expediente alega el Ayuntamiento de Aranjuez que la referida obra proporcionaría trabajo á 4.000 obreros.

EL GENERAL CERERO

Tras larga enfermedad, soportada con entereza y resignación cristiana, falleció esta madrugada en Madrid el general D. Rafael Cerero.

Perteneció este pundonoroso militar al cuerpo que formó en su seno los Zarcos del Valle y los Pujol, los Arroquia, los Almirante y tantos como hoy ornamentan con sus virtudes y sus obras el nombre del ejército español.

Modestamente, silenciosamente, pero con la fe y con la eficacia de las almas bien templadas para las campañas porfiadas de la ciencia y del patriotismo, Cerero ofrece una vida ejemplar.

Segunda y honda, que deben imitar en su esfera uniforme y el culto á la verdad, el amor al moneda que suena en el platillo la que mas sobora la necesidad, sino la ofrenda recatada y pródiga, de todo instante y de aplicación acortada!

Desde 1848, que ingresó en la Academia de Ingenieros, la vida de D. Rafael Cerero es una sucesión de esfuerzos y de producciones en pro del ejército y la ciencia, llevando su laboriosidad y su entusiasmo por la cultura al extremo de que aun días antes de caer enfermo, cuantos le visitaban en su casa de la plaza de las Salesas, le oían engolotado en el trazado de los planos para un Asilo, y en la lectura de la última edición alemana del general Broussart von Schellendorf *El oficial de Estado Mayor*.

En los primeros años de su carrera inició ya sus aficiones á la fortificación, aficiones que después desarrolló con extraordinario vuelo, del que dan fe sus ponencias y trabajos en los altos centros consultivos, en los que la voz de Cerero fue siempre acogida con el respeto que merece una vida ejemplar consagrada al estudio de la *re militare*.

Sirvió con lucimiento en la guerra grande de Cuba, como sirvió también con alabanza general en Filipinas, dando señales en todos sus empleos y destinos de una laboriosidad altruista y competente.

Su estudio acerca de la defensa del archipiélago canario es de lo más acabado que puede darse, siendo doloroso que nuestra penuria moral y material no permitan desarrollarlo justa y cabalmente.

Formó parte de la comisión que negoció el tratado de París. Cuantas veces recordaba el noble soldado esta dolorosa etapa de su vida, el desconsuelo se apoderaba de su espíritu, manifestándose en su palabra balbuciente y emocionada.

Vida tan provechosa para el país, y entendimiento tan rectamente preparado para el consejo, fueron aprovechados por la Familia Real, nombrándole jefe del primer Cuartel Militar que tuvo nuestro joven soberano.

Más que en los libros y toletos publicados, la labor del general Cerero está esparcida en mil trabajos profesionales, en informes, ponencias y estudios parciales de ingeniería y de problemas militares. Con ellos podrían tomarse algunos volúmenes.

Habiendo gozado de general respeto y de muchas y merecidas simpatías y consideraciones, ¡descansa en paz el pundonoroso soldado y el campeón de la milicia militar española!

El Consejo envía su sentido pésame á toda la familia, y particularmente á sus hijos políticos el general Barraquer y el teniente coronel Reina.

LA CORONA DE LA PRINCESA VICTORIA

La prensa publica la siguiente simpática invitación que el alcalde de Calahorra dirige á sus colegas de España:

«Próxima la fecha en que la regia Princesa de Battenberg compartirá el Trono español con el augusto Alfonso XIII, en confirmación de nuestra fama de hidalgos galantería, es hora de pensar en algo que, saliendo de las esferas de lo oficial, demuestre el afecto y entusiasmo despertados en los españoles por la virtud, hermosa y juvenil gracia de quien, por estos sólos títulos, sería acreedora á la realza que le otorgan la voluntad de nuestro Monarca, con el apoyo y amor de los pueblos hispánicos.

«Como una manifestación de este amor habría de ser el agrupamiento de los alcaldes, representantes naturales de todas las ciudades, villas y aldeas, con objeto de costear y ofrecer en su día una corona, emblema de mando y símbolo de la voluntaria sumisión de los leales corazones españoles.

«Unidos, pues, los presidentes de los Municipios, hagamos porque la futura reina tenga en el feliz día de su desposorio un adorno donde pueda apreciarse, más que el brillo de los diamantes, la hidalguía y el afecto de sus nuevos súbditos.—El alcalde, *Santiago Diaz.*»

LA MUTUALIDAD ESPAÑOLA

SOCIEDAD DE AHORRO, DE PREVISION Y DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA

Domicilio social: MADRID, PLAZA DEL PRÍNCIPE ALFONSO, número 14 (antes Santa Ana).—Teléfono número 1.077

OBJETO DE LA SOCIEDAD: Constitución de una dote para los hijos; de un capital para la redención del servicio militar; de una pensión de retiro para la vejez; de una herencia para la familia, por entregas desde 5 pesetas al mes. Sorteos anuales, durante todo el período de duración de la Asociación, de primas excepcionales de participación, consistentes en rentas vitalicias, desde 60 pesetas, y que pueden llegar a 3.600 al año.

Agentes y Representantes en toda España

MUEBLES

CONSTRUCCION DE toda clase de muebles y ESTILOS. Especialidad en juegos de alcoba y sillarías IMPERIO en caoba barnizada, con metales; comedores ingleses en nogal y roble; despachos, salones y comedores con precios marcadamente bajos y muy económicos, garantizados. MAYOR 78; ent. 1. LUZON 1, b.º iz

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.
Hierros laminados y homogéneos en todas las formas comerciales.
Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carrioles, vigas, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carrioles Phénix e Brose para tranvías eléctricos.
Viguería para toda clase de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fundición de columnas, calderas para desplastación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.
Fabricación especial de hojalata.
Cubos y baños galvanizados.
Lotería para fábricas de conservas.
Envases de hojalata para diversas aplicaciones.
Impresión sobre hojalata en tonos colores.
Dirigir toda la correspondencia a

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

VIÑAS FRANCO-AMERICANAS

Cinco y dos variedades de viñas franco-americanas a vender ingertadas sobre los mejores ingertos de aquellos reconocidos.
Los más resistentes a las tierras fuertes, a precios muy reducidos.
Crecen cien mil pies de viñas de primera clase a diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupestris.
También vende LA SINGULAR, máquina para injertar, no desarmable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingertos: raja, escarivana e inglesa.
Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id.
Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quia Deschamps 45, Burdeos (Francia).

COMPANIA BOVRIL

Provedora de la Marina y del ejército británico

¿Y QUÉ ES BOVRIL?

BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.
BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.
BOVRIL por sus propiedades, a la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo a los sanos que a los niños, ancianos debilitados y enfermos.
Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones.
Domicilio social: Old Street, London, E. C.

¡No más canas! 27 años de éxito

NO TIENE RIVAL EL

Tónico habanero del Dr. J. Gardano

Producto inofensivo de resultados positivos para hermosear y devolver al cabello blanco, con tres o cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural: castaño, morano, negro permanente. No contiene plata ni mancha ni altera el cabello.

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos usos o mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan aprovecharse de la confusión a que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público, sino lo que es más grave, la salud de los enfermos.
Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el ALQUITRAN MEJOR es el que los abetos de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos.

CURACION SEGURA

Dios fundó la RELIGION para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Establecida con FZ se ha realizado la ESPERANZA de hallar un remedio que permite hoy ejercer la CARIDAD de curar a los que sufren tos, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el Pectoral Santa María que combate con éxito dichas dolencias.
De venta en las droguerías y farmacias

ANUNCIOS RECLAMOS Y NOTICIAS PARA LOS PERIODICOS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

SE RECIBEN EN LA

Sociedad General de Anuncios de España

Calle de Alcalá, 6 y 8, entr.º

Se remiten tarifas a quien las pide con combinaciones de varios periódicos reunidos, a precios económicos.
También se reciben ENQUELADAS de defunción y aniversario.

Alcalá, 6 y 8, entrados.—Teléfono 517

MADRID

A los que sufren del estómago

prescriben y recomiendan los médicos el digestivo GARDANO, elixir estomacal anti-gastrátrico, aprobado por la Facultad de Medicina.—De gusto exquisito y seguros resultados en las dispepsias, gastritis, acidez, peso, inflamación y dolor del estómago, vómitos del embarazo, inapetencia. Reconstituyente de primer orden, para vigorizar el estómago y normalizar sus funciones.

Electrolizador Tommasi

Para la preparación de plomo esponjoso aplicable a todos los sistemas de acumuladores.
La gran plasticidad del plomo obtenido facilita su aplicación sobre los electrodos de los acumuladores. Su extremo estado de división le permite transformarse rápidamente en peróxido de plomo, bajo la acción de la corriente eléctrica.
Su precio de coste no excede nunca de DIEZ PESETAS por tonelada con el empleo de este aparato, y aún queda reducido a menos de una CUARTA PARTE si se emplea plomo argentino en su preparación.
Para más detalles, dirigirse a M. Vincennes, 56, rue de L'Orangerie, Versailles (Seine-et-Oise) ó bien al autor, en París, Avenue de l'Italie, núm. 22.

CATARROS, TOS PERTINAZ

bronquitis, pleuresía, tisis pulmonar, tuberculosis, se curan con las Cápsulas Serravallo de guayacol e iodoformo y Cápsulas Serravallo de guayacol, iodoformo y eucalipto.—Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.
De venta en todas las buenas farmacias.

Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales o lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad en los niños, y a su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las afecciones que ocurren entre las edades de cuatro a diez años.
El niño que se ve invadido por estos molestos parásitos, tiene un apetito voraz para los dulces, se rasca continuamente la nariz, se pone pálido, ojoso y se atrasa su desarrollo.
La curación consiste simplemente en la expulsión de la causa de la enfermedad, y no debe perdarse tiempo ó sobrevenirán serios trastornos del estómago y de los intestinos, fiebres, convulsiones y aun la muerte.
Afortunadamente el socorro es completo y está a la mano. Las Pastillas de Kemp son el mejor remedio conocido y en ellas puede tenerse absoluta confianza.

LUIS JABOUILLE (Ingeniero)

representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficinas en Marinha Grande (Portugal).
Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes:
Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general. Compañía Franco-Americana en Lequeu-lez-Lille (Francia).
Fundiciones, pequeñas calderas y aparatos especiales. H. Lacroix, en Saint Quentin (Francia).
Motores a gas, a esencia ó alcohol, para pequeñas industrias. Ch. Schmid, en Bar le Duc (Francia).
Aparatos para destapar tubos a las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia).
Piedras de afilar, para todas las industrias. A. Mortara y F. Debout, en Tubize (Bélgica).
Tapas para pozos y elevadores de agua para todas las profundidades. L. Jonet y B., en Ralsmes-lez-Valenciennes.
Exportación, importación, comisión.
Dirigirse a Luis Jabouille, ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

ENFERMEDADES DEL PECHO.

POR SU SABOR AGRADABLE y su eficacia, el VINO NOURRY

ANEMIA Y AGRANDAMIENTO DEL HIGADO

á la vez depurativo y fortificante, sustituye con ventaja á las emulsiones y al aceite de hígado de bacalao.

CLIN Y GOMAR, PARIS

y en todas las farmacias del mundo

De interés para las mujeres

Las píldoras vegetales arcaicas del Dr. C. O. Bristol, limpian el cutis, dan brillo á la mirada y suavizan el aliento.—Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más eficientemente que ningún otro remedio.—La ternura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal, las Píldoras de Kemp hacen desaparecer su causa.—Probad tan solo una póclica dosis, y sus resultados os sorprenderán.
No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado: no funciona bien y para librar de billis el sistema.

Hierro Dializado de Wyeth

Esta admirable preparación no produce ninguno de los perjudiciales efectos de los compuestos ferruginos ordinarios.
Como la dosis es pequeña, puede administrarse con suma facilidad.
No tiene gusto ni olor desagradable.
No irrita al estómago.
No afecta absolutamente los intestinos, y no produce ni diarrea ni estreñimiento.
No afecta ni anegrecer los dientes.
La fuerza y pureza de la solución son invariables.
Adapta especialmente á las enfermedades de las mujeres y de los niños, produciendo casi instantáneamente los efectos de salud.
Cada botella va acompañada de las instrucciones necesarias.

El "Argus de la Presse,"

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia.
El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo.
El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.
Escribir 14, rue Dronot, Paris, IX.
Distribución telegráfica: ACHABRUE PARIS

GOTA, REUMATISMO

El COLCHIFLOR, medicamento preparado con las flores frescas del colchico, se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituyendo el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.—Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

El Pectoral de Cereza del Dr. AYER.

Para Resfriados, Tosas, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Incipiente no hay remedio que se aproxime al Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Calma la inflamación de la garganta, destruye las mucosidades irritantes, suaviza la tos y predispone al descanso. Como medicina casera para casos fortuitos y para el alivio y curación del gargarilla, la ferina, mal de garganta y todos los desarreglos pulmonales á que están expuestos los jóvenes, es de un valor terapéutico inapreciable.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.
Las Píldoras del Dr. Ayer son Purgantes.

Simiente de lino TARIN

Preparado especial para combatir las estreñimientos, cólicos bochornos y las enfermedades del hígado y de la vejiga.—La caja: 130 francos.—Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche.
TARIN, farmacéutico de primera clase.—9, Place des Petites-Pères, Paris, y en todas las farmacias del mundo entero.

Los ingenieros constructores de Milán (Italia) CERETTI & FANFANNI

58, Foro Sempione, 58
Se encargan de la construcción de tranvías ó planos inclinados, transmisiones por cables, etc.
Catálogos y presupuestos gratis.
Exportación á todas partes del mundo.

FILTROS

para agua. Clarificadores y esterilizadores, muchos modelos, precios baratos. Utensilios de cocina, cafeteras, jarras, ajuar de casa, lámparas de jardín. Antigua Laministeria de Marín.
12, Plaza de Herreradores, 12 (esquina á San Felipe Neri)

VINAGRES

La Aurora Pedidos embotellados

El gran específico

Aunque son ya generalmente conocidas las afecciones del hígado las Píldoras de Bristol, a.º está demás recordar el que ya las haya empleado y al que aun se las conoce, que son puramente vegetales en su composición.
No entra en ellas de mercurio ni ninguna otra droga mineral. Usándolas desaparecen los desarreglos biliosos, dolores de costado, ictericia, mareos y vómitos.

El complemento

de la hermostura es una abundante cabellera. No puede en verdad la mujer alcanzar el colmo de la belleza si se ve privada de este indispensable adorno de su rostro.
La mejor dotada de ondulantes risos, larga y sedosa cabellera, es la reina de la creación el objeto más bello que ha salido de la divina mano del Creador. Para conseguir una abundante y ondulada cabellera, hágase uso constante del Tónico Oriental.

Las lombrices

Cuando se nota que un niño se pone pálido y ojoso y empieza á enfriarse, que se rasca continuamente las narices, que tiene el sueño agitado etc., es casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma con dulzura.—Las Pastillas de Kemp, nunca fallan en cualesquiera caso de lombrices intestinales y se venden en todas las Farmacias.

COMPANIA GENERAL DE CONDUCCION DE AGUAS.—Compañía General de Conduccion de Aguas Anónima. Líjia. Esta importante casa ha suministrado tubería tanto para agua como para gas al mundo entero.—La compañía se compromete á suministrar cañerías de cualquier diámetro, ya sea en centímetros ó en pulgadas. Las especificaciones indican los precios franco á bordo.

EL MAS PRECISO de los tónicos y el mejor reconstituyente es el único legítimo

Vino Defresne con PEPTONA adoptado por los hospitales. Véndese en las buenas farmacias

Emplastos porosos superiores. Garantizados ser de la mejor calidad.

Lanman y Kemp. Mejorados en alto grado y admitidos universalmente en tener superior. Véndese en las buenas farmacias

Apolina Chapoteant. La salud de las señoras.—No confundir con el Apolin.—Es más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retragos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas y comprometen á menudo la salud de las señoras.
Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

PALUDISMO

Una de las plagas que más acosan á la humanidad, especialmente en los países tropicales ó pantanosos, y en todas las regiones abiertas nuevamente á la agricultura, son las fiebres palúdicas y toda clase de fiebres intermitentes y remitentes.—Para fortalecer los órganos afectados, no existen remedios más eficaces que la Zarcaparrilla y Píldoras del doctor C. C. Bristol.

Molinos de viento americanos, ideales y Samson para extracción de aguas y otros usos en general.—Los más baratos del mundo, desde 130 pesetas en adelante.
Fundación de Enrique Sánchez.—Las Palmas, Triana, 79

VINAGRE superior de TOCADOR y verdadera

Agua de Botol. Solo destilado aprobado por la Academia de Medicinas de París.
De venta en las principales droguerías y farmacias.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1.º y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Cornua el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba ó isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello, y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual salido de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE CANARIAS

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 19, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNANDO POO

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poó, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TANGER

Salida de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salida de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 %, en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colección de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superiores para el pañuelo y en toda clase de perfumería

Pereda y Compañía.—Santander

Société Anonyme des Anciens Etablissements

PANHARD G. LEVASSOR

Capital 5.000.000 de francos

19 AVENUE D'IVRY—19

PARIS

Las más altas recompensas en las Exposiciones

Los primeros premios en todas las carreras y concursos

Automóviles de todas clases

Omníbuses con y sin imperial. Furgones y Automóviles. Char á bancos. Breaks. Trucks. LANCHAS AUTOMÓVILES

Cühner Herensond y C.ª—Londres

Comisiones y representaciones en general

Grandes importadores de los artículos siguientes: Guanos é ingredientes para abonos Cemento Portland marca «La Cruz Roja», y materiales para el empaque de frutos como son: Maderas, huata, papel de periódico, paja francesa, etc.
Precios ventajosos.—Calidad de confianza.

San Bernardo 11.—Las Palmas

Wilson, Sons et comercio limited

Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón

Oficina central en Londres

Sucursales en Cardiff, Barry, Madera, Las Palmas, San Vicente, Cabe Verde, Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, La Plata, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca

Ventas de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra apartada y sin escoger, y de carbón de cok de buena calidad.

Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anhídrido y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.
Fábricas en Bhorrieta, Zuazo y Guturriby (Vizcaya); en el Calvo y Ariles (Asturias), en Bonanza y Trafarra.

Lotería, 3, Bilbao.

Diríjase los pedidos: Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid.

Uria, 46; Oviedo.

BLISSETT AVELLANEDA C.ª LIMITED

Casa para la venta de toda clase de frutos de Canarias, recién establecida en Londres. Escritorio y almacén depósito para ventas al por mayor:

33 & 35 Endell St., Covent Garden, W. C.